

EL PALLARÉS

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

AÑO III.

Número suelto 5 cént.

LERIDA, MARTES 8 de JUNIO de 1897.

Número suelto 5 cént.

NÚM. 780

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagando en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestre.
Tres meses, 8 ptas.—Seis meses, 16 id.—Un año, 28 id. en Ultramar y Extranjero
Pago anticipado en metálico sellos ó libranzas.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3. 2.º

Administración; Sres SOL Y BENET, Mayor, 19.

Los originales deben dirigirse con copia al director.
Todo lo referente á suscripciones, y anuncios, á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. . . 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.ª
Los no suscriptores. . . 10 . . . 30
Los comunicados á precios convencionales.—Escala de defunción ordinaria 5 ptas., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes

BICICLETAS

Desde **350** pesetas en adelante y las de mayor resistencia para nuestras carreteras, se hallan de venta en el nuevo depósito establecido por

D. Francisco García

PASAJE DE ARAJOL—LERIDA

Ventas al contado y á plazos. No comprar Bicicletas sin ver antes las de dicho Establecimiento

VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA

CON QUINA, KOLA, CACAO Y FOSFATO CÁLCICO CRISTALIZADO

Anemia, Raquitismo, Escrofúlismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

VINO DE HEMOGLOBINA FLORENSA

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

EMULSIÓN FLORENSA

DE Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero—fosfato de cal.

Asociados los hipofosfitos y el glicero—fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florensa, que es un reconstituyente energético y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrofúla, anemia, inapetencia y debilidad general.

Elixir de Guayacol Florensa

Medicamento heroico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

Farmacia de Florensa, Paheria, 15 y Mayor, 1.



LA NIÑA

Prudencia Grinó y Fargas

¡HA SUBIDO AL CIELO!

Sus afligidos padres D. Juan S. Grinó y D.ª Prudencia Fargas, abuela materna, hermanos, tíos (presentes y ausentes) y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados se sirvan asistir á la

MISA DE ANGEL

que se celebrará á las 10 menos cuarto de esta mañana en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por lo cual les quedarán profundamente agradecidos.

Lérida 8 Junio 1897.

SE NECESITA

Un oficial sastré en la Sastrería de JOSE ABEÑOZA, Mayor, 54. 24

MODRIZA

Se necesita una para casa de los padres. Dirigirse á la Redacción ó Administración de este periódico.

Notas de la prensa

La solución

La solución de la crisis ha producido extrañeza general, porque después de lo que se había dicho, creíase segura la entrada de los liberales.

Entre los liberales ha producido gran estupor en los primeros momentos, pero todavía creen algunos que dentro de pocos días volverá á plantearse la crisis dando por resultado la entrada de los liberales.

Sin embargo, es lo cierto que resuelto de este modo el problema continuará el Gobierno solo por unos meses más Quizás convenientes.

Así los aseguran los mismos conservadores.

Los liberales creen llegado el momento de manifestar á la opinión lo que ha pasado en esta crisis.

Dúelense de que se crea que á Sagasta no le ha sorprendido el resultado.

Los silvelistas muéstranse también muy contrariados y dicen que ellos pueden juzgar sin pasión la medida, porque la subida del partido liberal no les reportaba ningún beneficio.

Dícese que este Gobierno ha de sufrir graves quebrantos y que es el principio de acontecimientos de la mayor importancia.

Los romeristas están igualmente disgustados porque esperaban por lo menos una modificación ministerial.

La opinión general igualmente censura á Cánovas que á Sagasta porque se supone que han obrado de común acuerdo para resolver la crisis del modo que se ha hecho.

Los periódicos.

La Correspondencia de España dice que el actual Gobierno será de grandes rectificaciones de grandes luchas, cosas ambas que desgastan grandemente los partidos.

El Heraldo de Madrid dice que ahora es ocasión de que se reúnan los exministros liberales y adopten una determinación en vista del resultado de la crisis.

El mismo periódico añade que es preciso aclarar si el resultado de la crisis es debido á que no había generales que quisiesen marchar á Cuba si no se les ordenaba.

La Epoca dice que no puede creer el rumor circulado de que muchos capitales liberales van á vender el papel que tienen para hacer bajar la Bo sa.

El periódico de París Le Soleil, muy leído en Europa, hace dos retratos de los señores Cánovas y Sagasta

Dice que el primero ha realizado grandes cosas, pero que su genio es su mayor enemigo y lo empuje hacia el fracaso.

El Correo publicará esta noche declaraciones del Sr. Sagasta, hechas antes de que se solucionase la crisis.

El jefe de los liberales ha negado que hubiese expuesto á la Reina opiniones contrarias á las que manifestó á los periodistas.

Ha dicho que considera imposible que un hombre público aconseje á la Reina una cosa y luego diga lo contrario. El Sr. Sagasta ha dicho: No he pedido ahora el poder, como lo pedí cuando se trató de implantar el sufragio universal

Ahora trátase de terminar la guerra de Cuba y es imposible fijar cuándo terminará.

En cualesquiera circunstancia, el partido liberal estará al servicio de la patria y del trono.

El Sr. Silvela

Asegúrase que el Sr. Silvela, durante el verano, va á hacer un viaje de propaganda por algunas provincias.

En esta campaña de propaganda combatirá fuertemente al Gobierno por la conducta que sigue en la política en general y sobre todo por carecer de soluciones para el problema cubano.

Un sucedido

Allá por el año 1876 varios muchachos jóvenes teníamos en Santander una especie de petit club de regatas.

Entre todos habíamos comprado tres ó cuatro esquifes que nos servían de honroso pasatiempo en aquella hermosa bahía.

Los domingos por la mañana sobre todo, íbamos con nuestros botes á la vela, de bolina, casi con la quilla al aire, cruzando en todas direcciones el puerto.

¡Ir á la vela! ¡Que sensación más agradable experimentábamos!

Los jóvenes de ahora prefieren el vapor, y nuestras nimiedades de entonces no les entretienen.

Sucedió, pues, que en el verano ya citado nos llegaron dos jóvenes forasteros de Valladolid, que nunca habían visto el mar.

Recomendados como venían por por estudiantes amigos nuestros, los que formábamos el petit club hicimos cuanto estuvo en nuestra mano para obsequiarles

La primera disposición que tomamos fué embarcarlos.

No querían porque la mar les causaba horror, pero los embutimos en uno de los esquifes, «La Rata», y les hicimos pasear mal de su grado.

Saltaron á tierra haciendo votos de que no se embarcaran más, pero á los dos días reincidieron y á los quince teníamos que sacarlos á la fuerza de a bordo.

Una tarde que nuestros dos forasteros se paseaban solos, pues casi todos nosotros estábamos trabajando en nuestros respectivos escritorios, se les ocurrió embarcarse y divertirse solos.

Fueron á ver al marino que cuidaba de nuestras embarcaciones, le hicieron preparar «La Rata» con sus dos velas, y luego le mandaron á tierra.

—Pero sabrán ustedes manejarse, señoritos?—les preguntó éste.

—¡Pues no hemos de saber! Salte usted, Antonio, y déjanos por nuestra cuenta.

Mis dos amigos se quedaron solos, izaron las velas y allá va «La Rata» cortando los mares.

Emprendieron la expedición hacia el Astillero, pueblo que está á dos leguas frente del puerto, y como recibían el viento de popa, todo era coser y cantar.

Habían salido de la punta del muelle largo, haciendo ánimo de volver al mismo muelle y á la misma punta.

Hasta el Astillero todo fué bien, y no tuvieron apenas que tocar el velamen

A la vuelta cambió de aspecto la cosa.

VEDIO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Chocolates, Cafés y Thés de PILAR LANA

ZARAGOZA.



Tenían viento de popa y había de dar bordadas, y en su vida las habían visto más gordas.

Pero si ellos no sabían, contaban al menos con las amistosas observaciones de las demás lanchas y botes que encontraban por el camino.

Y así fué.
A la primera bordada, como llevasen algo floja la escota, dos marineros que iban en una cachimbra les gritaron:

—¡Animales, cazar escota!
Y los animales fueron y cazaron escota.

Mucho debieron tirar de ello cuando los de otra lancha que se les atravesó por la proa les interpellaron de la siguiente política manera:

—¡Brutos, largar escota!
Y los brutos largaron escota.

Orzaron como pudieron y tomaron otra bordada.

De todas las embarcaciones que encontraban en el camino partían sanos consejos, adornados de interjecciones más ó menos pintorescas.

—¿Qué hacéis, melones?—gritaban desde un buque que estaba de cuarentena en el lazareto de Pedrosa.

—¡Orzar ahora, zánganos!—les vociferaban desde una lancha pescadora.

Mis dos pobres amigos estaban como alelados ellos cazaban ó largaban escota según se les decía, orzaban á la menor insinuación y volvían al puerto por caminos desusados, dando bordadas inmensas.

Después de ir de un lado á otro entre los denuestos y observaciones de cuantos encontraban por el camino, al cabo de cuatro horas llegaron al codiciado puerto.

¿Pero ustedes creen que fueron á parar como era su propósito á la punta del muelle largo?

No señor; fueron al extremo del muelle de Maliaño, es decir, dos leguas más abajo.

Allí dejaron «La Rata» amarrada á un poste y se volvieron molidos y avergonzados á la ciudad, donde excusado es decir si nosotros les daríamos después guasa larga.

¿Pero que se propone usted—dirán nuestros lectores—al relatarnos un sucedido que no tiene nada de particular?

¡Vaya si lo tiene!
Esa es una solución moral digna de tomarse en cuenta.

En el viaje de la vida, si eyes, amigo lector, los consejos de cuantos se te acercan, y te empeñas en seguirlos, en vez de ir á la punta del muelle largo, irás á parar irremisiblemente al extremo del muelle de Maliaño.

Por nuestra parte podemos asegurar que todo lo que hemos hecho por consejo de los unos y de los otros, nos ha salido casi siempre mal.

En cambio, si hemos tomado resoluciones por inspiración propia, rara vez nos hemos equivocado.

Y eso es lo que hemos querido demostrar con este sencillo relato, que, aunque otra cosa no, tiene el mérito de ser histórico.

DANIEL ORTÍZ.

Noticias

—A las diez de la noche comenzó el domingo el certamen de la Sociedad Económica de Amigos del País.

Presidió el Gobernador civil, teniendo á su derecha al Sr. Albiñana y á su izquierda al Sr. García.

Asistieron también varias comisiones y escaso público.

Abierta la sesión, el Secretario de la Económica D. Ricardo María Canalda de Gomis leyó una bien escrita memoria de las tareas de la Sociedad, en la cual dedicó sentidas frases al difunto socio D. Miguel Ferrer y Garcés.

Como Secretario del Jurado leyó después la Memoria del Certamen haciendo una crítica concienzuda de las obras premiadas.

Se pasó después á la apertura de plicas y lectura de trabajos. Se adjudicaron los premios siguientes:

Premio ofrecido por el Ilmo. señor Obispo, á don Antonio Cremades Bernat, de Alicante.

Accesit 1.º, á D. Juan Fernandez Carrera de Aguilar (Córdoba)

Accesit 2.º, á D. José Lledós Naya, maestro de Huesca.

Premio ofrecido por la Ecma. Diputación provincial, á D. Juan Llorens Fábrega, médico de Lerida.

Premio ofrecido por la Sociedad Económica, á D. Juan Moneba Puyol abogado profesor de la Facultad de Derecho en la Universidad de Zaragoza.

Accesit primero, á D. Francisco Javier Garriga, de Reus.

Accesit 2.º á D. Manuel Giménez Catalan, de Lérida.

El Sr. Llorens leyó su notable trabajo premiado y lo mismo hizo el señor Giménez con el suyo y el del señor Moneba. Fueron muy aplaudidos.

Acto seguido el Gobernador Presidente anunció la concesión de los dos premios á la virtud que fueron adjudicados á dos apreciables señoras viudas vecinas de esta capital, cuyas virtudes enalteció en sentidos párrafos.

El Director de la Económica señor Albiñana hizo el resumen de la sesión.

Terminó la sesión á las 11 en punto. La am-nizó la orquesta que dirige el Sr. Ribera. Las señoras fueron obsequiadas con bouquets

—El agente de vigilancia de 2.º recientemente nombrado para esta ciudad, Toribio Frias, ha tomado posesión de su cargo.

—En breve se anunciará en el Boletín Oficial, la subasta de la conducción de la correspondencia entre Arlesa de Segre y Tremp, en carruaje de cuatro ruedas bajo el tipo de 4.793 pesetas.

—Por Real Orden de dos del corriente ha sido nombrado oficial de 3.ª clase de la Inspección de Hacienda de esta provincia don Rafael Corcuera Pellicer, que lo era de igual clase de la Comisión Central de Evaluos.

También ha sido destinado á esta Inspección de Hacienda el oficial de 5.ª clase don Fernando Grau, electo para la Administración de Segovia.

—En el tren mixto de Barcelona llegó anoche el vecino de Sudanel, Ramón Morer en tan grave estado que hubo de ser trasladado al Hospital.

—Nuestro particular amigo don Antonio Peruga, Administrador de Loterías, n.º 2, de esta capital, recientemente nombrado, ha hecho ya efectiva la fianza reglamentaria para el ejercicio de su cargo.

—Por real orden se ha dispuesto abrir una convocatoria con el fin de cubrir 30 plazas de aprendices artilleros de mar, los que deberán ingresar en 1.º de Julio próximo en el acorazado «Almirante Oquendo», buque escuela que ha sustituido en este servicio al «Infanta María Teresa».

—Por la Dirección general de Propiedades y derechos del Estado se ha dictado una circular á todos los administradores del ramo con instrucciones referentes á la más rápida persecución de descubiertos por el 20 por 100 sobre ingresos de bienes de propios, y del 10 por 100 por aprovechamientos forestales.

—En la relación de soldados fallecidos en Cuba, que publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, llegado ayer, figuran los siguientes de nuestra provincia:

Felipe Albert Pontí, de Lérida; José Canat Agulló, de Bucarrós; Isidro Jover Cabellas, de Almatret; Jaime Cantiné Fana, de Enlathula; José Peyró Vidal, de Alfés; Vicente Ramea Sánchez, Isona; Gaspar Pelegrí Godia, Alcarraz; Antonio Bergadá Amboch, de Tárrega; José Farelí Reig, de Albagés y Francisco Amó Casany, de Almacellas.

—Los propietarios de fincas de nuestro término municipal cuya expropiación es necesaria para construir la carretera de Lérida á Balaguer por Corbins, se reunieron ayer acordando facilitar hasta cuanto sea posible la activa tramitación de expediente sin poner dificultades para la expropiación é indemnizaciones.

Los propietarios D. Jaime Morera y D. Jaime Arnau, con desprendimiento altamente plausible, renunciaron á toda indemnización por los terrenos que se les expropian.

Para fijar los precios de las tierras, de las cepas y de los olivos, se nombró una Comisión que forman los Sres. D. José Puig, don José Aleu, don Ramón Pintó Serra, don Francisco Pons y don Ramón Fabregat.

—Necesitándose tomar en arriendo una casa que sirva de cuartel á la fuerza de la Guardia civil establecida en la ciudad de Tárrega los propietarios de las casas de la misma ó de los pueblos inmediatos que deseen alquilar alguna, presentaran sus proposiciones el día tres de Julio próximo á las diez de la mañana en la casa que actualmente ocupa dicha fuerza, sita en la calle de Ponticte sin número, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir para dicha licitación

—En el «Boletín Oficial» de ayer se publica la relación nominal de los propietarios de las fincas que se han de expropiar en el distrito municipal de Liaborsí, con motivo de la construcción del trozo 3.º de la sección de Sort á Esterri de la carretera de Balaguer á la frontera francesa, para que llegue á conocimiento de los interesados, y puedan reclamar en el término de quince días, á contar desde la publicación, contra la necesidad de la ocupación de las mencionadas fincas, dirigiéndose para ello al Alcalde de dicho distrito municipal ya verbalmente ó por escrito.

—Durante el presente mes de Junio celebran ferias las siguientes poblaciones de Cataluña.

Barcelona: día 6, Centellas (San Martín), San Vicente de Junqueras, Mataró; 7 Castellví de la Marca, Vallbona; 13, Copons, Centellas (Santa Coloma); 15, Calonge; 20, Sallent; Pineda, Prats de Llusanés.

Gerona: 7, Sta Coloma de Farnés, Caldas de Malavella; 8, La Bisbal; 9, Cassá de la Selva; 11, Sta. Pau; 24, Castelló de Ampurias.

Lérida: 7, Guisona; 13, Solsona, Tivri; 15, Lérida 15, Salardú; 20, Esterri de Aneó; 24, Pons, Manresana; 25, Bósot; 30 Caneján.

Tarragona: 6, Tivisa; 7, Valls.

—En Berlín se está preparando un viaje alrededor del mundo, que se verificará con las mayores comodidades posibles.

La expedición saldrá del puerto de Bremen el 5 de julio, y se servirá para trasladarse al Nuevo Mundo de grandes vapores del Lloyd de la Alemania del Norte. Después se viajará en vagones camas en las redes ferroviarias de la América del Norte y del Japón; la travesía del Océano Pacífico y de los puertos de China se hará en vapores rápidos de la Sociedad de navegación del mar Pacífico, y para los otros viajes á Calcuta, á Singapur y Ceylan, se utilizarán los mejores vapores ingleses, holandeses y franceses.

El viaje resultará rapidísimo; pero esto perjudicará el estudio de los trajes y costumbres de los países recorridos.

—Entre los anarquistas presos en Barcelona, á quienes comprende la orden de extrañamiento, ha habido dos individuos de los cuales uno ha manifestado el deseo de residir en la jaula de la colección zoológica de aquel parque, y otro el de que se le envíase á la «república cubana».

Al notificarles la orden se negaron á firmar las diligencias.

—Entre dos extranjeros, francés el uno é italiano el otro, se suscitó ayer mañana una discusión que terminó el primero con una soberbia bofetada que dió al segundo, quien se vengó de la ofensa delatando á la policía que el súbdito de la vecina república era un pájaro de cuenta, denuncia que pudo comprobarse pues en la carta de socorro lleva el nombre de Diego, en una papeleta para mendigar el de Antonio y él dijo llamarse Salvador. En una libreta en que consta que sirvió en Artillería figura el primer nombre, y según parece este individuo se llama Jean Benet Jacques Sanvein, el cual se vendió para Cuba, se fugó de Ceuta disfrazado con un traje de rayadillo, y con otros dos sujetos de su valea pasó á Tarifa.

Al saber que la policía iba á detenerle, saltó un lío de ropa que llevaba y emprendió precipitada fuga huyendo por el puente; los vigilantes de consumos le interrumpieron el paso, deteniéndolo.

Fue conducido á la Inspección con el italiano, que se llama Adolfo Viala.

—Como en día semifestivo estuvo poco animado el mercado de granos de ayer. Aunque en pequeña cantidad, se presentaron ya algunas partidas de trigo de la cosecha en recolección, que se pagó á 17 pesetas cuartera.

Las demás clases de cereal y legumbres se cotizaron á los mismos precios del último listin publicado.

—En votación efectuada ayer en la Coronela del Regimiento de Aragón, fueron designados para Habilitado, el 2.º Teniente don Juan Barberá; para Capitán Cajero, D. Francisco Pérez Ibáñez, del destacamento de Seo de Urgel, y para Capitán de Almacén, don Lucio Ruiz Pareja.

—Hoy serán designados por el Médico militar los soldados de esta plaza que necesitan tomar las aguas de Caldas de Montbuy.

—A petición propia á sido dado de baja en el cuerpo de Sanidad Militar, el Médico provisional D. Francisco Gómez Ruiz.

—TRIBUNALES.

Es á mañana á las diez se verá en juicio oral la causa procedente del Juzgado de Balaguer, seguida por lesiones contra Manuel Figols, de quien es defensor el Sr. Soldevila, bajo la representación del Sr. Alvarez Peret.

Para mañana está señalada la de la causa por injurias que se siguió contra el Sr. D. A. P., á quien defiende D. Jenaro Vivanco y representa el Sr. Tarragó.

Es querrelante el Sr. Gallart, bajo la representación del Sr. Grau.

—CAMPOS ELISEOS:

Cariñosa despedida hizo ayer á la notable Compañía dramática del señor Fuentes el público leridano. La ejecución del drama de Guimerá *Tierra baja*, logró mejor interpretación, si cabe, que en la noche de su estreno. La Srta. Pardo, como los Sres. Miguel y Serrano, hicieron sus papeles muy acertadamente; y no hay que decir si estaría bien el Sr. Fuentes, encarnando tan admirablemente como ha encarnado el protagonista de la obra. En el segundo acto se creció, como vulgarmente se dice, al calor de sus inspiración genial y tuvo detalles soberbios.

En toda la obra oyó repetidos aplausos, y otros no menos entusiastas al terminar el monólogo *Clown Pitt*, compartidos estos en calurosa ovación con el autor Sr. Morera.

—CAMPOS ELISEOS. —Café.—Esta noche habrá concierto por la orquesta del Sr. Torné, de las nueve á las doce.

Caja de Ahorros y Monte-pío de Lérida.

En la semana que termina en el día de hoy han ingresado en este Establecimiento 3.161 pesetas 00 céntimos procedentes de 11 impositores, habiéndose satisfecho 3.699 pesetas 00 céntimos á solicitud de 16 interesados.

Lérida 6 de Junio de 1897.—El Director, Jenaro Vivanco.

A LOS HERNIADOS (TRENCATS)

El viernes día 11 de Junio corriente llegará á Lérida y permanecerá hasta el domingo día 13 el cirujano especialista en el tratamiento de las hernias D. JOSE PUJOL, quien á los largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clauselles de Barcelona, reúne la circunstancia de ser ya conocido en esta ciudad, donde cuenta con un buen número de clientes que acreditan su competencia.

Dicho señor ofrece sus servicios á todas cuantas personas se dignen visitarle.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno, para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean; *fajas hipográsticas* las más recomendables para corregir la obesidad, dilatación del estómago, relajación y abultamiento del vientre; *trantes omoplásticos* para corregir la cargazón de espaldas.

Horas de consulta: Viernes, de 4 á 7 tarde. Sábado, de 10 á 11 mañana y de 4 á 7 tarde.

Domingo, de 10 á 1 de la mañana. Saliendo en el tren de la tarde para su destino.

FONDA SUIZA (Dando aviso se pasará á domicilio)

La vida y la muerte

Vine al mundo por mi suerte, ó mi desventura acaso, y al nacer di el primer paso en la senda de la muerte.

Y noté desde aquel día, que una de la otra esclava, la vida me acompañaba y la muerte me seguía.

Y que van marchando advierte mi alma, con dolor no escaso, la vida con débil paso, con paso firme la muerte.

Huyo de ella, y en mi huella siempre se posa el pié suyo, y cuanto más de ella huyo más cerca me encuentro de ella.

Incansable el paso avanza y no hay á mi mal socorro; á ella me acerco si corro, y si me paro me alcanza.

Sigo, por fin y voy viendo que siempre conmigo andando, la vida me va dejando, la muerte me va cogiendo.

Y es que el hombre por su suerte ó su desventura acaso, al nacer da el primer paso en la senda de la muerte.

† JOSÉ ESTREMEIRA.

Y noté desde aquel día, que una de la otra esclava, la vida me acompañaba y la muerte me seguía.

Y que van marchando advierte mi alma, con dolor no escaso, la vida con débil paso, con paso firme la muerte.

Huyo de ella, y en mi huella siempre se posa el pié suyo, y cuanto más de ella huyo más cerca me encuentro de ella.

Incansable el paso avanza y no hay á mi mal socorro; á ella me acerco si corro, y si me paro me alcanza.

Sigo, por fin y voy viendo que siempre conmigo andando, la vida me va dejando, la muerte me va cogiendo.

Y es que el hombre por su suerte ó su desventura acaso, al nacer da el primer paso en la senda de la muerte.

† JOSÉ ESTREMEIRA.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Estaciones de la provincia

SERVICIO PERMANENTE.—LÉRIDA.

Seo de Urgel, Limitado.—Tárrega, id.—Cervera id.—Balaguer id.—Artesa de Segre id.—Pons id.—Olona id.—Bellver id.—Pobla de Segur id.—Tremp idem.—Orgañáid —Gerri de la Sal id.—Solsona id.—Granadella id.—Isona id.

Servicio Telegráfico

PARTICULAR DE «EL PALLAROSA»

MADRID

7, 7:50 n.—Núm. 07.

Comunican de Nueva-York que el Herald dice que el gobierno yankee considera mejor para una buena solución entre España y los Estados Unidos enviar al general Martínez Campos á Cuba con facultades dictatoriales y añade que en Washington se preferirá siempre mejor tratar con aquel, que con Sagasta ó Cánovas.

En telegrama oficial de Cuba se dice *matamos* 45 rebeldes y se presentaron cuarenta.

Bolsa: Interior, 65'60 —Exterior, 80'65.—Cubas del 86, 96'00 —A.

7, 8 n.—Núm. 915.

El Sr. Dupuy de Lome comunica que las autoridades americanas apresaron al director de los ferrocarriles de la costa Este de la Florida; que llevó la expedición capturada en el *Duntles*.—A.

7, 9'40 n.—Núm. 933.

Dicen de Nueva York que se da como seguro se nombra ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Madrid al general Fracy y se designará consul en la Habana al senador Aldrich.—A.

7, 11 n.—Núm. 934.

En el círculo liberal reinó mucha agitación. Habló el Sr. Moret, afirmando que no se ha resuelto la crisis y debe explicarse lo dicho en el Consejo con la Reina.

El Sr. Vicenti dice debe también el Sr. Sagasta explicar lo ocurrido y añadió que la minoría debe pedir la reapertura de las Cámaras para que se espere la crisis.—A.

7, 11'40 n.—Núm. 937.

El Sr. Sagasta niega que exista discordia entre los liberales y que solo de discrepancia puede calificarse.

Los Sres. Puigcerver y Navarro Rodrigo, aconsejan que se guarda expectación; reserva y templanza en los actuales momentos, los restantes exministros piden un acto enérgico.

El Sr. Moret lo pide también, pero califica de impremeditada la abstención parlamentaria.—A.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor 19, Blondel, 9 y 10

LÉRIDA.